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 Nouveauté : le hangar 
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Chères Varrinoises, chers Varrinois, 
 

« Le printemps est arrivé, la belle saison », chante Michel Fugain 

mais si, comme Joe Dassin, vous préférez « l’été indien » la 

commune vous propose de patienter en suivant les projets qu’elle 

va réaliser en 2021 :  

 d’abord celui de la rue du Ruau. Il y a déjà un an, nous 

rencontrions les riverains. Comme dans toutes les rues de la 

commune c’était la densité de passages automobiles et la vitesse 

qui monopolisaient les débats. Entre-temps, nous avons pris 

conseil en termes d’infrastructure et de sécurité routière. Puis, 

après avoir entendu les professionnels de la vigne pour qui le 

passage des camions reste essentiel, les ralentisseurs impraticables 

pour leurs tracteurs et les sens uniques inappropriés à leurs 

activités champêtres, il a été convenu d’opter pour les solutions 

que nous détaillons au verso. 

.   Au café de l’Ormeau, la véranda prévue pour accueillir un coin 

restauration devrait être implantée cette année et l’ancienne  supérette est 

en cours d’acquisition pour qu’un commerçant puisse s’y installer. La 

planification des travaux du futur lotissement des Rogelins est désormais 

actée et ceux-ci débuteront dès le second semestre 2021.  

 En amont du projet d’accès au panorama, les travaux pour la création 

d’un sentier débuteront dans les mois qui viennent. Cette nouvelle voie 

permettra d’entretenir les végétaux sur des parcelles qui restaient sauvages 

sur un terrain fortement pentu. 

 Si tous ces projets phares cristallisent l’énergie collective de votre 

conseil municipal, vous l’avez deviné, cette liste n’est pas exhaustive. Il 

nous faut cependant vous faire part du retard en ce qui concerne 

l’enfouissement de la haute tension dans le bas de la rue de l’Eglise et des 

difficultés rencontrées avec la société ENEDIS. 

 Enfin, vous l’avez peut-être lu sur votre quotidien, les locaux de 

l’ancienne menuiserie COMESSA au complexe des Ifs sont en cours 

d’acquisition par l’agglomération dans le but de les louer à des artisans-

commerçants.  

 Concernant la vie de nos associations, Joël Boireau a décidé de relancer 

le club de tennis et une nouvelle équipe dirigeante a été constituée. Les 

jardiniers pourront rejoindre l’association « de fleurs en vigne » pour 

profiter du jardin partagé situé tout au bout de la rue du Parc. Dans la page 

suivante Nicole Fouquet nous appelle au souvenir des grands bénévoles 

qu’étaient Annick et Claude Chevré disparus il y a tout juste dix ans dans 

un tragique accident de voiture.  

 Cet hiver nous nous sommes penchés sur la problématique des nuisibles, 

une fiche lutte contre le frelon asiatique est jointe à cette feuille. La lutte 

contre l’expansion des pigeons ramiers reprendra dès cet automne et à cette 

occasion je rappelle que c’est enfreindre la loi que de les nourrir. 

 Enfin le besoin de lien social reste prégnant. Nous ferons donc notre 

maximum pour que dès que les conditions sanitaires nous le permettent, 

nous créions des instants festifs car comme dit le proverbe : « il n’y a pas 

de bonnes fêtes, sans lendemain ». 

Le maire, Pierre-Yves Delamare 
 

 Nouveaux jeux :  

Place de la Folie 
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Le réaménagement de la circulation afin d’améliorer la sécurité routière sera toujours sujet à controverses. 

Nous restons à votre écoute et sachez qu’aucune option n’est à écarter. 

La signalétique et les bacs à fleurs seront mis en place dès réception.  

Il faudra aussi attendre que le climat soit favorable pour que la peinture au sol puisse être appliquée. 

 

Dans la première partie de la rue du Ruau entre l’église et le carrefour : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Premièrement : un sens interdit (sauf pour les bus) sera mis en place à partir du parking de l’église jusqu’au carrefour 

dans le sens descendant. 

Deuxièmement : trois jardinières de fleurs seront installées du côté habitation pour que les riverains puisent sortir de 

chez eux avec plus de visibilité. 

Troisièmement : le virage au carrefour donnant sur la départementale sera accentué (voir schéma) pour éviter aux 

voitures de serrer trop à gauche en entrant dans la rue du Ruau. Un passage piéton sera rajouté à l’entrée de la rue. 

 

 

Dans la seconde partie de la rue du Ruau : 

 
 Un stop sera installé au carrefour de la mairie pour les voitures provenant  

 de la rue du bourg neuf et un passage piéton rajouté devant la maison Daheuiller. 

 
 

 
 
 

  

 

   

 

Pendant quelques minutes, la 

mairie a pu servir d’écrin à ces 

œuvres : Maurice Hardouin et 

Noël Millon sont en contemplation 

devant les nouvelles créations 

d’Adrien Millon. 

 

Aménagement concernant la sécurité routière rue du Ruau 
 

Varrains est aussi 

un village d’artistes 
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3 mars 2011 - 22h30 - la sonnerie retentit : 

« Allo ! Madame le Maire ? Ici Monsieur le Sous-Prefet. Veuillez me retrouver sur le CD93 au niveau du 

foyer « Clair Soleil ». Un tragique accident de voiture vient de se produire. Il y a quatre morts dont deux 

habitants de votre village. » 

J’ai rejoint Monsieur le Sous- Prefet.  Ce fut le moment le plus éprouvant de ma vie municipale. 

Au matin, Varrains se réveille dans la stupeur, dans l’émotion, dans la tristesse en apprenant la terrible 

nouvelle. 

Claude et Annick CHEVRE ont perdu la vie dans un accident à quelques centaines de mètres de leur 

domicile – accident provoqué par deux jeunes irresponsables dont les vies s’arrêtèrent là aussi. 

Claude et Annick tellement connus, très appréciés et tant engagés dans diverses actions et associations de 

Varrains et de Chacé : 

- Claude dans plusieurs clubs de vélos, au comité des fêtes dont il fut président pendant quelques 

années, dans la boule de Fort – grand artisan de l’entrée des femmes dans cette société si fermée et 

machiste ; ses vœux furent exaucés lors de l’assemblée générale 2013. Bravo Claude ! 

- Annick, au sein de la municipalité durant quatre mandats. L’ayant moi-même côtoyée, je peux 

témoigner de sa personnalité discrète, tolérante, humaine sans se départir d’une sage clairvoyance. 

Annick proche des familles chez qui elle apportait son service, sa fidélité, son amitié et sa bonne 

humeur. 

Je me souviens de leurs obsèques. Sous la voute de l’église du village, une grande et vive émotion était 

perceptible. De nombreux témoignages furent apportés par les amis, les familles, les élus… 

Que Carole et Laurent, leurs enfants, reçoivent nos fidèles pensées. 

Annick, Claude, Varrains et Chacé ne vous oublient pas. 

 
Sur le CD93 à l’endroit de l’accident, Un Weigélia fut planté par un groupe d’amis. 

Nicole Fouquet 

Maire Honoraire - Varrains 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Varrains et Chacé se souviennent 
 

Associations 

et bénévolat L’association de tennis relancée 

« de fleurs en vignes » s’occupera du jardin partagé 

 

Le tennis club de Bellevigne les Châteaux-Varrains 

veut redynamiser l’activité et offrir un service sur les 2 

communes à ses adhérents, il est composé de : 

Joël Boireau président, Jarry Laurent vice-président, Bioux 

Patrice secrétaire, Travers Daniel secrétaire adjoint, Peltier 

Sylvain trésorier, Monge Gérard trésorier adjoint, Gouailler 

Serge régisseur fonctionnel. 

L’activité « loisirs » débute immédiatement. 

Renseignements et adhésions : 06 83 28 70 60 ou 02 41 52 07 03 

email : tcbv@hotmail.com 

 

La mairie proposera à l’association « de fleurs en vignes » 

d’entretenir un jardin partagé de plus de 1000 m². L’association 

se propose d’accueillir dans une ambiance déjà conviviale tous 

les amoureux de la culture biologique pour partager avec tous 

un mode de culture responsable.  

Renseignements: 06 45 41 96 55 
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Précisions concernant l’article sur la chapelle de Varrains paru dans le dernier Bulletin municipal. 

 

 Dans une lettre, Père Roger Letheuille m’a précisé la destination du mobilier religieux. 

A l’époque, prêtre à Longué, il « récupéra la pierre principale du tabernacle ». 

« Statue, croix, chandeliers ont été redonnés à la paroisse de Varrains », 

« le prie-dieu, c'est-à-dire la barrière de communion et quelques bancs sont dans l’église ». 

Je regrette que mes sources provenant des acheteurs eux-mêmes se soient révélées trop 

approximatives. 

Je précise aussi que, faute de place, mon article a été amputé de ce qui suit : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vitrail de la chapelle 

Apprenant ce « sauvetage » en 2014, le petit fils de 

Jean de Bodman fit reconstituer par un maître-verrier 

le beau vitrail représentant l’apparition de la Sainte 

Vierge à Bernadette Soubirous dans la grotte de 

Massabielle. 

 

 

On peut le voir, présenté dans un coffre en bois, dans 

l’Eglise St Vincent. 

 

Quel avenir pour ces 2 curiosités 

architecturales photographiées l’une en 

2002, l’autre en 2020 ? 

 
Chemin de « La porte à dîner » 

(nom d’un ancien clos) :  

ce regardoir auquel on accède par un escalier intérieur. 

 
Rue du Bourg Neuf : 2 niches privées de leurs bancs Manuscrit trouvé lors du démontage de l’autel. 

JM BARBRAULT 

PATRIMOINE ET HISTOIRE DE VARRAINS. Concernant la dernière parution du 

bulletin municipal qui abordait en ses pages 38 et 39, l’histoire de la chapelle Notre Dame de 

Lourdes et dans le cadre de la découverte de nos monuments, monsieur Jean-Marie 

Barbrault tenait à apporter quelques précisions sur l’autel, le vitrail de la chapelle et les 

curiosités architecturales de notre commune : 


